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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Noll, Bernd     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Jaensch, Ruth     
Körner, August Richard     
Dr. Moseler, Claudius     
Neuß, Monika     
Noll, Daniel     
Warken, Hans-Karl     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Stauder, Monika     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
1. Handlungsempfehlungen zur Sozialraumanalyse /  

Berichterstattung: Herr Beigeordneter Merkator 
 
8. Gebäudebrüterkartierung von 2013 (Bündnis 90/ Die Grünen) 
 
Anträge 
 
2. Straßenschilder für die Straße Reulchen (ödp) 
 
3. Runder Tisch zum Lärmschutz "Am Sonnigen Hang" beim Ausbau der A 60 (CDU) 
 
Anfragen 
 
4. Wendeschleife im Neubaugebiet "MA 15 Hinter den Wiesen" (ödp) 
 
5. Geplanter Windpark zwischen Marienborn und Ebersheim (CDU) 
 
6. Grünflächen in Marienborn (Bündnis 90/ Die Grünen) 
 
7. Ausbau  der A60, offene Fragen (Bündnis 90/ Die Grünen) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstand der Vorplanung und Gutachten zum Ausbau der A60  

(Bündnis 90/ Die Grünen) 
 9.2. Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates  

Mainz-Marienborn am 3.05.2013 
 9.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1824/2013 (ödp),  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Blockierung der Pfarrer-Dorn-Straße durch wartende Busse 
 10.2. Aktuelle Einwohnerstatistik 
 10.3. Blumenschmuckwettbewerb 2014 
 10.4. Stadtsportverband Mainz e.V. "Meile des Sports" 
 10.5. Geplante Baumaßnahmen 2014 durch die Stadtwerke Mainz /  

Information durch den Ortsvorsteher 
 10.6. Dreck weg-Tag am 05.04.2014 
 10.7. Sonstiges: 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende Herr Noll eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit, den TOP 8 
vorzuziehen, da hierzu Frau Bauer vom Umweltamt berichtet. 
  
Herr Noll unterrichtet die Anwesenden darüber, dass der Vertreter der Presse die Sitzung gerne 
teilweise für sich aufzeichnen möchte.  
Einwände von den Anwesenden gibt es hierzu keine.  
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Handlungsempfehlungen zur Sozialraumanalyse /  

Berichterstattung: Herr Beigeordneter Merkator 
 
Der Vorsitzende begrüßt den Herrn Beigeordneten Merkator. 
 
Berichterstattung durch Herrn Beigeordneten Merkator: 
 

- Nach der Fertigstellung der Sozialraumanalyse stellt sich die Frage:  
Was folgern wir hieraus und wie geht es mit diesem Kenntnisstand weiter? 
 

- Die Sozialraumanalysenverwertung und die Maßnahmenplanungen befinden sich im 
Moment in den Ausschüssen 
 

- Auf Bundesebene wurden die Mittel für die „Soziale Stadt“ erhöht, somit stehen 
Rheinland-Pfalz mehr Mittel zur Verfügung. Offen ist zum jetzigen Zeitpunkt, in welcher 
Höhe die Mittel für Mainz zur Verfügung gestellt werden. Dann bleibt die Frage, wie 
werden diese Mittel verteilt. 
 

- In den Kitas (Kindertagesstätten)soll das Angebot der Familienzentren erweitert werden. 
Diese sind bereits fester Bestandteil der neu geplanten Kitas. 
 

- Das Bildungs- und Teilhabepaket läuft aus.  
Die hierin inbegriffene Schulsozialarbeit soll frühzeitig für die Zukunft gesichert 
werden, damit es hierbei zu keinen Unterbrechungen kommt.  
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- Die Jugendberufshilfe/ Jobfuchs-Programm wurde verlängert.  
Es wird versucht, Jugendliche über ein Zusatzprogramm in Arbeit zu vermitteln. 
 

- Ein weiteres Ziel ist der Ausbau der Ganztagesbetreuung (Einrichtung von Horten) 
Die betreute Grundschule ist kostenpflichtig und spricht somit nicht die Klientel an, 
welches die Plätze benötigt. Ganztagsschulen müssen von den Schulen beantragt 
werden. Die Stadt hat hierauf keinen Einfluss, unterstützt solche Anträge allerdings 
sehr positiv.  
 

- Das Land hat die Mittel für die Sprachförderung in den Kitas gekürzt 
 

- Sozialgeförderter Wohnraum soll weiterhin ausgebaut werden. Die Investoren erhalten 
Auflagen, welcher Prozentteil der Wohnungen diesen Voraussetzungen entsprechen 
muss. Es ist jedoch kein Ballungsgebiet gewünscht. 

 
Herr Merkator lobt ausdrücklich die engagierte Arbeit im Bereich „Am Sonnigen Hang“.  
 

Der Anteil der Jugendkriminalität in Mainz-Marienborn ist im Vergleich zu anderen Stadtteilen 
verhältnismäßig gering. 
 

Die Fragen der Ortsbeiratsmitglieder konnten direkt beantwortet werden. 
 

Frau Gerhard wird einen Termin mit Herrn Beigeordneten Merkator vereinbaren, um die Zukunft 
des Treffpunktes zu besprechen, da diesem die finanziellen Mittel fehlen. 
 

Das Stadtteilprofil ist der Niederschrift beigefügt. Es handelt sich hierbei um einen Auszug aus 
der Sozialraumanalyse 2012 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Gebäudebrüterkartierung von 2013 (Bündnis 90/ Die Grünen) 

Vorlage: 0539/2014 
 
Herr Noll begrüßt Frau Bauer vom Umweltamt.  
 
Frau Bauer berichtet über die Gebäudebrüterkartierung im Bereich Mainz-Marienborn. 
Die dazu gezeigte Power-Point Präsentation ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Die anschließenden Fragen der Anwesenden wurden direkt von Frau Bauer beantwortet 
werden. 
 
Herr Noll bedankt sich dafür, dass es so möglich war, den Bericht so kurzfristig in der 
Ortsbeiratssitzung vorzustellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Straßenschilder für die Straße Reulchen (ödp) 

Vorlage: 0502/2014 
 
Herr Dr. Moseler begründet den Antrag gem. der Vorlage für die ödp.
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Herr Warken regt an, zusätzlich ein Schild aufzustellen, dass es sich hier um keine 
Hundetoilette handelt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde einstimmig beschlossen. (12;0;0;0)  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Runder Tisch zum Lärmschutz "Am Sonnigen Hang" beim Ausbau der A 60 

(CDU) 
Vorlage: 0504/2014 

 
Herr D. Noll begründet den Antrag für die CDU-Fraktion. 
 
Herr Wizemann schlägt vor den Antrag wie folgt zu ändern: 
 

- Runder Tisch zum Lärmschutz Marienborner Bürger beim Ausbau der A 60  
- … mit dem Ziel optimalen Lärmschutz für die Marienborner Bürger,  

 
Aus der Aussprache lässt sich festhalten, dass man mit allen Mitteln versuchen möchte, das 
optimale Ergebnis bzgl. des Lärmschutzes für die Marienborner Bürger zu erreichen.  
 
Man ist sich sicher, dass es hier noch andere Varianten als nur den Tunnel oder die hohe 
Lärmschutzmauer gibt. 
 
Abschließend ist festzuhalten, dass man wenn überhaupt nur gemeinsam in der Sache was 
erreicht.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde mit Änderung einstimmig beschlossen. (12;0;0;0) 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Wendeschleife im Neubaugebiet "MA 15 Hinter den Wiesen" (ödp) 

Vorlage: 0506/2014 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 26.03.2014 zur Kenntnis. 
 
Es wird vorgeschlagen, mit der Verwaltung einen Termin zu vereinbaren, um die weitere 
Vorgehensweise zu besprechen. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, ihn an den Planungen zu beteiligen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5 Geplanter Windpark zwischen Marienborn und Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 0507/2014 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort von Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 25.03.2014 zur 
Kenntnis. 



   7 

 

Punkt 6 Grünflächen in Marienborn (Bündnis 90/ Die Grünen) 
Vorlage: 0537/2014 

 
Frau Jeansch erläutert die Anfrage für die Anwesenden und weist daraufhin, dass es ihr in der 
Hauptsache um eine Möglichkeit geht, wo sich die Jugendlichen zum Basketballspielen treffen 
können oder auch einmal eine Bank steht zum Verweilen. 
 
Herr Hof weist auf den neuen Grillplatz hinter der Tennisanlage hin. 
 
Herr Deibele verweist auf die Möglichkeit, die Gärten der Kirchen zu öffnen. Hierdurch würde 
eine Art Parkanlage entstehen.  
 

Auch könnte der Feldweg hinter dem Neubaugebiet mit ein paar Bäumen, Sträuchern und 
Bänken aufgewertet werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7 Ausbau  der A60, offene Fragen (Bündnis 90/ Die Grünen) 
Vorlage: 0538/2014 

 
Der Zwischenbericht der Verwaltung von der Beigeordneten Eder vom 26.03.2014 wird zur 
Kenntnis genommen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.1 Sachstand der Vorplanung und Gutachten zum Ausbau der A60  
(Bündnis 90/ Die Grünen) 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 03.02.2014 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.2 Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates  
Mainz-Marienborn am 3.05.2013 
hier:  Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0420/2013  
Die Grünen, CDU, ödp, SPD  Ortsbeirat Mainz-Marienborn –  
Gefahrenpunkte in Marienborn beseitigen   Vorlage: 0689/2013 
Vorlage: 0373/2014 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 15.02.2014 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1824/2013 (ödp),  
Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Aufhebung Denkmalzone "Historischer Dorfkern Marienborn" 
Vorlage: 0145/2014 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis vom 19.03.2014 
zur Kenntnis. 
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Der Sachstandsbericht wird der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Blockierung der Pfarrer-Dorn-Straße durch wartende Busse 
 
Der Vorsitzende verliest die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 03.02.2014. 
 
Herr D. Noll schlägt vor, mit der MVG einen Ortstermin zu vereinbaren, um die Situation vor Ort 
zu betrachten. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass aufgrund des Verkehrsaufkommens der Behindertenfahrdienst 
Marienborn nicht mehr anfährt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Aktuelle Einwohnerstatistik 
 
Laut Mitteilung von Herrn Ortsvorsteher Noll sind am 31.01.2014 4.189 Einwohner in Mainz-
Marienborn gemeldet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.3 Blumenschmuckwettbewerb 2014 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Termin der Preisverleihung des Blumenschmuckwettbewerbs zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.4 Stadtsportverband Mainz e.V. "Meile des Sports" 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über die „Meile des Sports“. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.5 Geplante Baumaßnahmen 2014 durch die Stadtwerke Mainz /  

Information durch den Ortsvorsteher 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Stadtwerke die Tiefbauarbeiten hinter der AZ 
fertig stellen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.6 Dreck weg-Tag am 05.04.2014 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, an welchen Stellen gesammelt wird. 
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Der Müll aus der Achardstraße muss ins Neubaugebiet in die Container gebracht werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.7 Sonstiges: 
 

- Verkehrskontrollen: Der Vorsitzende informiert über die stattgefundene Kontrolle im 
Ortsteil Mainz-Marienborn. 
 

- Offene Bücherei: Der Bücherschrank ist fertiggestellt und kann somit aufgestellt 
werden. Die Firma Hebau soll in der 15. KW hierfür das Fundament gießen. 
 

- Herr Deibele erinnert an die alte Telefonzelle, welche zum Bücherschrank umgebaut 
werden sollte. Herr Noll teilt mit, dass bisher immer noch keine Antwort der Post 
vorliegt. Er wird sich jetzt an den Koordinator zwischen der Post AG und der 
Stadtverwaltung wenden. 
 

- Ortstermin mit Verkehrsbehörde: 
Parkplätze Im Borner Grund: Die Verkehrsbehörde und die Anwesenden kamen zu dem 
Ergebnis, dass der Bürgersteig breit genug ist, wenn die Hecke bis zur 
Grundstücksgrenze zurückgeschnitten wird.  
 

Die trompetenförmige Einfahrt zum Knechelsberg ist zu breit. Hier wird über eine 
Mittelinsel oder Querungshilfe nachgedacht. Entsprechendes wird von der 
Verkehrsbehörde geplant. 
 

In der Pfarrer-Dorn-Straße soll die Querungshilfe wieder richtig montiert werden. 
 

- Herr D. Noll informiert über ein Ostergrillen am 05.04.2014 von 15.00 bis 18.00 Uhr im 
Kindergarten Pfarrer-Bergmann-Straße. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Die Fragen der Bürger werden von dem Vorsitzenden Herrn Noll beantwortet.  
 
 
 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit in den letzten Jahren.  
 
Er wünscht sich, dass der Ortsbeirat auch in Zukunft so gut zusammenarbeitet, denn nur mit 
einstimmigen Beschlüssen kann man etwas erreichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
 
 
gez. Bernd Noll gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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